



Seguridad, Justicia y Paz

CONSEJO CIUDADANO PARA LA
SEGURIDAD PÚBLICA Y LA JUSTICIA PENAL A.C.

www.seguridadjusticiaypaz.org.mx

1 de junio de 2020



Ranking 2019 de las 50 ciudades más violentas del mundo

México es el epicentro mundial de la violencia

- ✓ México arrasa con todo: primer lugar, primeros cinco lugares, 6 de las 10 más violentas y 19 de las 50 más violentas.
- ✓ En contraste El Salvador y Brasil hacen progresos considerables contra la violencia
- ✓ La razón de esta diferencia es simple: apapachar criminales o aplicarles la ley.

Por tercer año consecutivo una ciudad mexicana es la más violenta del mundo. Por segundo año consecutivo esa ciudad más violenta del mundo es Tijuana con una tasa de 134.24 homicidios por cada 100 mil habitantes.

En las ediciones anuales de este ranking, en la mitad (6) la ciudad más violenta del mundo ha sido mexicana (esto es, en los años 2008, 2009, 2010, 2017, 2018 y 2019).

En 2019 las cinco ciudades más violentas del mundo, son todas ellas mexicanas: Tijuana (área metropolitana o AM), Juárez, Uruapan, Irapuato (AM) y Ciudad Obregón. De las 10 ciudades más violentas del mundo seis son mexicanas. Además de las cinco antes mencionadas, figura Acapulco.

México es el país con el mayor número de ciudades violentas: 19 de 50. Casi el 40% de todas las ciudades más violentas del mundo son mexicanas. Sólo en 2016 un país, Brasil, alcanzó tal cifra de las ciudades más violentas del mundo.

Ciertamente del ranking salieron las ciudades mexicanas de Tepic y Coahuila, pero en su lugar entraron Cuernavaca (un reingreso, pues había salido en 2015), Guadalajara, León, Morelia y Zacatecas.

Si México es el epicentro mundial de la violencia se lo debe a sus gobernantes. Los gobiernos anteriores al actual, de Andrés Manuel López Obrador, fueron incompetentes en extremo para controlar la violencia, pero al menos parecía que intentaban frenar a los violentos.

2

Pero la política del actual gobierno es mucho peor que las políticas de los gobiernos anteriores y el resultado es el de niveles de violencia sin precedentes. El problema central es que este gobierno al tiempo que trata a los delincuentes como víctimas, es claramente hostil hacia las verdaderas víctimas. Este gobierno se niega a aplicar la fuerza legal contra los criminales y en cambio les ofrece subsidios, como las “becas” del programa “Jóvenes Construyendo el Futuro” que debieran, supuestamente, poner fin a los sicarios al convertirlos en becarios: Por supuesto los sicarios, aunque sean becarios, siguen siendo sicarios.

Por si fuera poco, el gobierno de López ha ofrecido amnistías a delincuentes ya presos y ha empezado a otorgarlas.

En contraste, los gobiernos que han decidido aplicar la ley a los criminales han tenido éxito. San Salvador dejó el ranking en 2019, luego de figurar en todos desde 2008. Todavía en 2015 esta ciudad ocupó el tercer lugar.

El nuevo gobierno se propuso y está logrando retomar el control territorial del Estado frente a las pandillas y endurecer las medidas contra los pandilleros presos, en lugar de negociar “treguas” con ellos.

En 2019 del ranking salieron 6 ciudades de Brasil. Cabe recordar que en 2018 tuvo 14. Pero ingresaron dos ciudades brasileñas. Sin embargo se trata de un logro notable bajo el nuevo gobierno, el cual tampoco es complaciente con los criminales y les aplica la ley sin miramientos.

Además, hubo notables reducciones en las tasas de homicidio de ciudades que permanecieron en el ranking. Fortaleza tuvo una reducción de -50.15%, Natal del -35.28 y Maceió del -33.83.

Otras novedades que presenta el ranking 2019 son:

- Incluidas en el ranking de 2018, salieron del de 2019, las siguientes nueve ciudades: Aracaju, Belém, Campos dos Goytacazes, João Pessoa, Macapá



y Teresina de Brasil; New Orleans de Estados Unidos; Coatzacoalcos y Nayarit de México.

- Al ranking de 2019 ingresaron las ciudades mexicanas de Cuernavaca (reingreso), Guadalajara, León, Morelia y Zacatecas; las ciudades brasileñas de Rio Branco y Caruaru y la ciudad sudafricana de Johannesburgo (reingreso).
- De las 50 ciudades del ranking 2019, se ubican en México 19, 10 en Brasil, 6 en Venezuela, 3 en Estados Unidos, 4 en Sudáfrica, 3 en Colombia, 2 en Honduras y hay una de Guatemala, Puerto Rico y Jamaica.
- Cuarenta y seis ciudades se ubican en el continente americano y 42 en América Latina.
- En las 50 ciudades la tasa promedio fue de 49.45 (35,734 homicidios dolosos entre 72,258,167 habitantes). Las primeras 30 ciudades superaron ese promedio.

Listado de las 50 ciudades más violentas del mundo en 2019

Posición	Ciudad	País	Homicidios	Habitantes	Tasa
1	Tijuana (AM)	México	2,367	1,763,197	134.24
2	Juárez	México	1,522	1,455,923	104.54
3	Uruapan	México	301	351,823	85.54
4	Irapuato (AM)	México	723	895,515	80.74
5	Ciudad Obregón	México	281	348,154	80.72
6	Caracas	Venezuela	2,134	2,858,933	74.65
7	Acapulco	México	600	837,914	71.61
8	Cape Town	Sudáfrica	3,065	4,488,545	68.28
9	St. Louis	Estados Unidos	194	300,576	64.54
10	Vitória da Conquista	Brasil	205	341,597	60.01
11	Baltimore	Estados Unidos	348	593,490	58.64
12	Guayana	Venezuela	462	799,255	57.80
13	Kingston	Jamaica	680	1,180,771	57.59
14	Feira de Santana	Brasil	349	614,872	56.76
15	San Pedro Sula	Honduras	436	789,645	55.21
16	San Juan	Puerto Rico	172	318,441	54.01
17	Ensenada	México	275	527,584	52.12
18	Ciudad Bolívar	Venezuela	189	370,627	51.01
19	Cuernavaca (AM)	México	470	923,274	50.91
20	Celaya	México	262	526,166	49.87
21	Culiacán	México	472	955,340	49.41
22	Natal	Brasil	645	1,334,817	48.32
23	Salvador	Brasil	1,657	3,490,792	47.47
24	Mandela Bay	Sudáfrica	553	1,207,485	45.80
25	Benito Juárez	México	376	825,647	45.54
26	Cali	Colombia	1,176	2,599,468	45.24
27	Rio Branco	Brasil	183	407,319	44.93
28	Caruaru	Brasil	160	361,118	44.31
29	Guatemala	Guatemala	1,420	3,265,546	43.48
30	Zacatecas	México	151	351,397	42.95
31	Barquisimeto	Venezuela	489	1,161,709	42.11
32	Chihuahua	México	391	937,233	41.70
33	Distrito Central	Honduras	516	1,259,646	40.96
34	Detroit	Estados Unidos	273	670,031	40.74
35	Durban	Sudáfrica	1,577	3,890,001	40.54
36	Manaus	Brasil	878	2,182,763	40.22
37	Palmira	Colombia	124	312,507	39.68
43	Morelia	México	325	819,361	39.65



Posición	Ciudad	País	Homicidios	Habitantes	Tasa
38	Victoria	México	139	363,577	38.27
39	Guadalajara (AM)	México	1,932	5,073,583	38.07
40	Reynosa	México	248	679,229	36.57
41	Johanesburgo	Sudáfrica	2,078	5,738,536	36.21
42	Minatitlán (AM)	México	132	369,213	35.75
44	Cúcuta	Colombia	303	852,014	35.56
45	Recife	Brasil	1,422	3,999,817	35.55
46	Valencia	Venezuela	486	1,371,267	35.41
47	León (AM)	México	697	1,987,335	35.07
48	Maturín	Venezuela	184	526,243	34.98
49	Fortaleza	Brasil	1,365	3,959,923	34.47
50	Maceió	Brasil	347	1,018,948	34.05